

COMUNICAR LA POLÍTICA Y ALGO MÁS...

JOSÉ LUIS ESTRADA



El crowdfunding en el gobierno y las políticas públicas

Dentro de la administración pública y el gobierno, los cambios derivados de la tecnología y el desarrollo de la participación ciudadana en todos los ámbitos ha creado un nuevo concepto y forma de gobernar.

El crowdfunding, derivado de la propuesta del periodista Jeff Howe, que lo definió como una estrategia para integrar a otros actores en la organización de una empresa con el objetivo de tener mejores resultados.

De tal forma que el crowdfunding se refiere a una es-

trategia de integración, donde pueden participar varias personas aportando ideas y lo más importante, soluciones tanto en el mercado de bienes y servicios; como en la política.

Por lo cual, este nuevo aporte dentro de la administración pública está dando buenos resultados, como por ejemplo en la construcción de proyectos sociales con participación ciudadana; o en el desarrollo de proyectos de caridad que requieren una amplia aportación ciudadana.

El hecho es que una nueva forma de establecer acciones de gobierno con el consenso de la población es precisamente a través de la consulta, de la integración de muchas voces en la toma de decisiones.

Este concepto también está relacionado con la gobernanza, que implica la incorporación de los ciudadanos en las tareas de gobierno. Sin embargo, el crowdfunding va más allá, en la estrategia de construir lealtad, simpatía y seguidores.

Por ello, los ciudadanos se ven animados a participar en las redes sociales, porque no hay límites en la aportación de ideas, proyectos, soluciones.

Lo que se está usando ahora, es la construcción de páginas web que permitan el diálogo entre los distintos actores sociales: ciudadanos, empresarios, organizaciones

no gubernamentales; y, por supuesto los funcionarios públicos.

La actividad gubernamental después de la pandemia se trasladó a la virtualidad, a los procesos de integración comunitaria; donde por supuesto se disminuyó el costo en los procesos. Anteriormente se realizaban reuniones, juntas, asambleas que tenían un gran consumo de tiempo.

Ahora se está promoviendo a través de este modelo una forma de colaboración donde incluso es posible

distribuir los costos, una visión gerencial muy interesante que se está gestando en los gobiernos municipales principalmente por la cercanía que se establece a nivel local con los ciudadanos.

Promover campañas sociales, obras y políticas públicas es posible a través de este nuevo esquema de construcción de acuerdos. También se puede llevar a la otra idea derivada: el crowdfunding, que significa pasar la responsabilidad a otros, integrarlos o dar el poder a otros.

En el caso del gobierno, este modelo puede ser atractivo porque garantiza gran legitimidad, consenso y por supuesto, el co-gobierno tan útil para la gobernabilidad. Veamos entonces, a partir de estos nuevos esquemas de los gobiernos, como se avanza en el desarrollo de las necesidades que deben ser resultados todos los días.

El crowdfunding se refiere a una estrategia de integración donde se aportan soluciones

Ssa: en aumento, cifra de casos de viruela símica en la entidad; ya suman 20

Martínez García. El fin de semana pasado dejó 34 contagios de covid-19; alistan vacunación en ocho municipios

CARLOS MORALES PUEBLA

Los casos de viruela símica, también conocida como viruela del mono, aumentaron a 20 en el estado de Puebla, reveló José Antonio Martínez García, titular de la Secretaría de Salud (Ssa) estatal. El funcionario comentó en conferencia de prensa que el 100 por ciento de los pacientes detectados en la entidad padecen algún tipo de inmunodeficiencias, con pacientes que van desde los 22 hasta los 49 años, sin reporte de fallecidos.

“Sobre la forma de transmisión hay que recordar que son periodos muy prolongados e íntimos, ahorita el promedio de edad es alrededor de los 28 años”. Cabe destacar que octubre ha sido el mes con más reporte de casos detectados de viruela símica en Puebla, al pasar de 12 a 20 en un periodo de tres semanas; es decir, aumentó 166 por ciento en menos de 21 días.

El primer caso de viruela símica en la entidad fue detectado el 29 de julio y, a partir de ahí, la Ssa estatal recomendó a la población acudir a su centro de salud



En caso de síntomas se debe acudir a realizar una prueba. M. TORRES

más cercano en caso de detectar erupciones cutáneas, a fin de no exponer a familiares o personas cercanas con alto contacto personal, ya que en caso de resultar contagiados, deberán permanecer aislados durante 21 días.

Persiste covid-19 en el estado

El estado sumó 34 contagios de covid-19 durante el fin de semana anterior, reveló José Antonio Martínez García, titular de la Secretaría de Salud (Ssa) estatal, quien resaltó que durante ese periodo no se reportaron defunciones.

El funcionario comentó en conferencia de prensa que durante las 72 horas anteriores el comportamiento de la pandemia fue el siguiente: 13 el viernes, 15 el sábado y 6 el domingo. Indicó que 15

“Sobre la forma de transmisión son periodos muy prolongados e íntimos”

de 217 municipios concentran los 135 casos activos de coronavirus que actualmente hay en el estado, con 130 pacientes ambulatorios y cinco hospitalizados, ninguno de ellos grave ni conectado a un ventilador mecánico.

En ese sentido, el secretario de Salud anunció el inicio de una nueva jornada de vacunación pediátrica anticovid, en la que se administrarán biológicos de segunda dosis a niños de 5 a 11 años y jóvenes de 12 a 17 años en ocho municipios cercanos al Pico de Orizaba.

El proceso se realizará los días martes 18, miércoles 19 y jueves 20 de octubre en horario de 8 de la mañana a 4 de la tarde, en centros de inoculación disponibles en las demarcaciones de Ciudad Serdán, Lafragua, Guadalupe Victoria, Libres, Nopalucan, San José Chiapa, San Salvador El Seco y Tlachichuca.

Lilia Cedillo inaugura hospital veterinario

REDACCIÓN PUEBLA

Para reforzar el trabajo y compromiso que existe con las sedes regionales, la rectora Lilia Cedillo Ramírez inauguró este día el Hospital de Pequeñas Especies, además de firmar un convenio de colaboración entre el Centro de Apoyo Emocional y Terapia Ocupacional (Caeto) y la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, en Tecamachalco.

Al realizar un recorrido, la doctora Cedillo Ramírez apreció las instalaciones de este nuevo hospital, donde los estudiantes podrán realizar sus prácticas profesionales y servicio social, brindando además una atención adecuada a la comunidad de Tecamachalco.

El Hospital de Pequeñas Especies cuenta con quirófano, un área negra, laboratorio de hematología, un espacio de empaquetado y esterilización, así como para pacientes no infecciosos y hospitalizados, recepción y un aula para cursos y talleres.

Como parte de esta gira de trabajo, la rectora también fungió como testigo en la firma de un convenio entre el Caeto y la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la BUAP, a fin de replicar el modelo de atención psicológica a estudiantes, con terapia ocupacional, apoyada en canes principalmente.

Agradeció el trabajo en equipo que hoy permite que sea una realidad instalar otro Caeto en la sede del municipio de Tecamachalco.